
!"!#$%&

'(：前两天，一则关于罗

雪娟即将退役的消息引爆了网
络。一夜之间，关于罗雪娟为何
选择退役的猜测充斥网络，众
媒体报道的退役原因层出不
穷，包括“与恩师张亚东产生
分歧”“与国家队教练闹情
绪”“因利益问题与游泳中心

产生矛盾” 等等传闻不胫而
走。与此同时，罗雪娟与浙江省
体育局之间的矛盾成为众人猜
测的焦点，特别是“因为退役
协议上的分歧，导致已经决定
退役的罗雪娟却迟迟不肯在协
议书上签字”，这样的反常之

举开始让人向另一方向猜测：
“罗雪娟退役是为了什么？”

)*：去年 11月，罗雪娟
又一次晕倒，关于她的“心脏

早搏” 的议论再次热闹起来。
去年 12月，一直沉默的罗雪
娟住进了浙江大学第二附属
医院，亚运后又悄悄到北京做
了心脏微创手术，但手术后的
病情并不乐观。医生终于向她
给出了“千万不能再练”的忠

告，并警告她继续下去会有
“猝死”的可能。随后，才有了
前天关于罗雪娟准备退役的消
息诞生。罗雪娟自己也表示：
“退役主要是因为身体原因，
现在的身体实在不能支撑高强
度训练了。”

现在罗雪娟已经向浙江省
体育局递交了退役申请，但浙
江省体育局还没批。据罗雪娟
朋友透露：“因为双方的条件
还没谈好，包括退役后的待遇，

以及参加全运会等，因此罗罗
不愿意就这样签字。毕竟，自己

不练和教练不让她练是两码
事，现在浙江方面希望她能参
加完十一运再离开，但罗罗不
愿意，双方就这样僵持了。”

+,!-./0

'( " 关于罗雪娟将要退

役的消息在网上传开之后，有
媒体就在网上传出了中国游泳
队张亚东亲自在网上驳斥退
役谣言的消息。该文章称，张
亚东表示中心目前并没有收
到罗的退役申请，“如果罗雪
娟决定退役，中国游泳队 2008

年奥运会的争金计划就将有
所调整，一些单项、集体项目
的配置也将发生变化，她的退
役的确会给中国游泳队带来一
定影响。”

)*：据罗雪娟身旁的知
情人士透露，目前身体状况和

竞技状态都很差的罗雪娟也明
白自己已经不能参加 2008奥
运会了，而要等到十一运还要
练三年时间。“她的身体已经
承受不了了，因此她这次下了
决心，是肯定要退的了。”

而对于罗雪娟的退出，游

泳队内部的意见也并非外界传
言的 “奥运战略非罗不可”的
看法，教练组普遍的态度是：
“即使罗雪娟参加奥运会，她连
夺牌也是基本上不可能的事
情。因为目前罗雪娟的100米
蛙泳再怎么练也就是 1分 07

秒左右的水平，不仅距离自己在
雅典夺冠的水平差了1秒多，比
目前世界纪录保持者琼斯的速
度更差了2秒以上。因此罗雪娟
的退役对国家游泳队的奥运战
略影响并不大。” 12
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一声叹息，这是很多人得
知罗罗决定退役后的反应。但

在记者昨天对罗罗在中国游
泳队一帮朋友的采访中，这些
冠军们更多地是理解和同情。
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?@A 有关罗雪娟退役
一事传得沸沸扬扬，记者昨天

从浙江方面获悉，罗雪娟退役
基本已成定局，相关方面正在
落实新闻发布会，如果各方面
沟通协调顺利的话，最早下周
初就能召开这个新闻发布会。

关于罗雪娟退役一事，包
括浙江省体育局、游泳管理中

心在内的各方都显得非常谨
慎，虽然经过多次的各方沟通
协调，仍有不少细节需讨论后
落实，这使得新闻发布会的召
开日期一拖再拖。在尚需要讨
论的细节中，包括罗雪娟的待
遇、出路，也包括以何种温和的

方式宣布退役原因等。$BC%

“罗雪娟退役”无疑是中
国体育进入 2007年之后引

爆的第一枚重磅炸弹。而由于
罗雪娟从来没有接受记者单
独采访的习惯，因此，消息一
出之后，尽管众记者蜂拥而
动，但却终究因为罗雪娟拒绝
正面回应而无法得到她本人
答复，一切猜测止于流言。

昨天下午，记者试着拨打
罗雪娟电话，电话始终处于关
闭状态。但当昨天晚上七点左
右记者再次拨打电话时，对方
终于有了通话信号。接电话的
正是罗雪娟，但此时的罗罗仍
然不愿意开口，她匆匆地以

“此事到目前为止还没有定
论，等有消息后会通知大家”
为借口挂断了电话，此时的互

联网上，还有人正在激烈地讨
论：“罗雪娟是否还有机会参

加2008北京奥运会？”
通过朋友的帮忙，记者终

于辗转联络到了罗雪娟身边
的一位好朋友。出于对媒体关
心罗罗的善意的感激，这位关
系和罗罗十分密切的人士终
于答应帮记者的忙。退役已成

定局，这是罗罗亲口给出的答
案。而且之前关于“与国家队
教练不和”和“与游泳中心利
益分配不均” 等流言也被罗
罗亲口否认，真正的原因简单
而真实：“去年 12月，我到北
京做了心脏微创手术，但病情

依旧不理想。医生已经明确表
示，不能再练了，否则连生命
都得不到保障，随时有猝死可
能。现在我的心脏，在平静情
况下的心跳也达到每分钟
200多下……” 12
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春节又将来临，亲朋好

友之间以及孝敬父母长辈

礼品该送什么呢？如今市面

上各种各样的保健品可谓

层出不穷，而真正的 “健

康”可不是简单的吃吃喝喝

能得来的———送礼送健康，

就在足生堂！

全国著名的足疗保健连

锁品牌———足生堂以专业的

反射保健法而著称。我们都

知道，冬季人体的血液循环

会相对减弱，中老年人尤其

会经常出现手足冰冷、免疫

力下降等状况；而临床研究

表明，反射疗法通过刺激人

体神经末梢的反射点，能够

达到加速血液循环、促进淋

巴系统排毒和提高免疫力的

效果。

在足生堂做足疗，躺在

柔软的沙发椅上，手边的控

制按钮可以轻易调节沙发的

仰角，让你寻找到最舒适的

角度；实木的浴足盆，一次性

的内衬里盛满温热的浴足

液，散发着淡淡的中药香；在

双足被充分浸润的同时，专

业的按摩技师会为你进行头

部按摩、肩周按摩、耳疗等一

系列服务；在足生堂，足疗不

仅是全身保健，更是一种放

松和享受。在保健的同时，你

可以一边与亲友谈笑，一边

尝上这里免费提供的甜品和

水果；如果想静静享受舒适

的按摩过程，你也可以不发

一言，只是听听音箱里传来

的音乐、看几眼喜爱的电视

节目或翻一翻免费的报刊；

足生堂发放的 “太极养生

包” 相当有意思，里面的矿

石和中药材源源不断地释放

着热量，拿在手上时间越长

越暖和 --如果胃寒或者颈

椎不好的朋友用它热敷上一

个小时，疼痛可以大大得到

缓解。

原先不少中老年人对 “足

疗”这个词都或多或少地抱有一

些偏见，但来体验过几次之后，几

乎无一例外地都爱上了这种休闲

方式。原先在机关工作的退休干

部李老先生说，原来自己对“足

疗”这个词是挺排斥的，被女儿

女婿硬拖来做了一次，体验了才

发现其实正规的足疗还是很舒服

的，做完以后整个人都觉得精神

了许多。陪父亲来的李女士笑着

说，今年打算送父亲一张金卡，让

老人经常来做做保健，也

算自己的一份孝心，比送

烟送酒强！

孝敬长辈？足生堂正

规的专业足疗和保健成

为越来越多中老年人的

最爱；馈赠亲朋，三五亲

友结伴休闲，足生堂的服

务定能让你满意而归。今

冬送礼就要送健康，而足

生堂的保健卡系列会是

又一全新的选择。
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